

Bern, 22. August 2018

# Medienmitteilung

Nationaler Spitex-Tag Samstag, 1. September 2018

# «Die Spitex am Puls der Zeit»

Ein hoher Digitalisierungsgrad, die ressourcenschonende Wahl der Transportmittel, attraktive Karriere- und Weiterbildungsmöglichkeiten sowie die fortschrittliche Organisation der Betriebe – die Nonprofit-Spitex ist innovativ und modern. Das diesjährige Motto des Nationalen Spitex-Tages vom 1. September lautet deshalb «Die Spitex am Puls der Zeit».

Die Nonprofit-Spitex ist bei der Digitalisierung weit fortgeschritten; davon profitieren Tausende Klientinnen und Klienten täglich. Die meisten Spitex-Organisationen haben auf elektronische Dokumentation umgestellt oder die Umstellung steht unmittelbar bevor. Dazu gehören auch die elektronische Anmeldung, Zu- und Überweisung, Abrechnung sowie die Kommunikation und der gesicherte Datenaustausch mit Ärzten, Apothekern und weiteren Partnern

Die meisten Spitex-Mitarbeitenden sind mit Tablet oder Smartphone ausgerüstet. Sie erfassen auf diesem Gerät medizinische oder soziale Auffälligkeiten, die sie bei ihren Klientinnen und Klienten feststellen, sowie die Weg- und Arbeitszeiten. Auch die elektronische Pflegeplanung ist auf ihrem Tablet oder Smartphone abrufbar. Auf diese Weise ist jede Mitarbeiterin und jeder Mitarbeiter auf dem aktuellsten Informationsstand was seine/ihre Klientinnen und Klienten betrifft. Die digitalen Geräte tragen dazu bei, dass die Spitex effizient und kostengünstig arbeitet.

Der Nationale Spitex-Tag bietet für Spitex-Organisationen die Gelegenheit, der Bevölkerung attraktive aktuelle Projekte oder Aktivitäten vorzustellen. Beispielsweise werden technische Geräte und Hilfsmittel wie Notruflösungen, Herdwächter (zum Schutz vor Küchenbrand) gezeigt oder Lösungen für die Personenortung (für Menschen mit Demenz) präsentiert. Weiter kann auch Einblick in das elektronische Klientendossier (anonymisiert) gewährt werden und es wird gezeigt, wie die Daten übertragen werden.

«Am Puls der Zeit» sein bezieht sich auch darauf, dass die Spitex eine fortschrittliche Arbeitgeberin ist: Sie bietet ihren Mitarbeitenden gute Karrieremöglichkeiten und sorgt dafür, dass sie sich regelmässig weiterbilden. Denn nur wer sich weiterbildet, bleibt «am Puls der Zeit». Neue Mitarbeitende sowie Wiedereinsteigerinnen erhalten umfassende Einführungen und Schulungen, auch im Umgang mit den digitalen Arbeitsgeräten.

## **Spitex Schweiz**

Spitex Schweiz ist der nationale Dachverband von 24 Kantonalverbänden mit rund 580 Non-profit-Spitex-Organisationen (gemeinnützige und öffentlich-rechtliche Spitex-Organisationen) in der Schweiz. Rund 36'700 Mitarbeitende pflegen und betreuen jährlich rund 280'000 Klientinnen und Klienten, damit diese weiterhin in ihrer gewohnten Umgebung leben können. 82% aller Spitex-Klientinnen und Klienten werden durch die Nonprofit-Spitex versorgt. <a href="https://www.spitex.ch">www.spitex.ch</a>

#### Informationen für die Redaktionen:

Informationen über die zahlreichen Aktivitäten am Nationalen Spitex-Tag sind bei den lokalen und kantonalen Spitex-Organisationen erhältlich. Suchen Sie diese unter:

http://www.spitex.ch/Verband/Unsere-Mitglieder/Spitex-vor-Ort/P7C4G/ oder

über die Nationale Spitex-Nummer 0842 80 40 20

## Bildmaterial bestellen:

http://www.spitex.ch/Verband/Medien/Spitex-Fotos-fuer-Medien/P1n5O/

### Für weitere Auskünfte:

Francesca Heiniger, Leiterin Kommunikation/Marketing, Tel. 031 370 17 50 <a href="mailto:heiniger@spitex.ch">heiniger@spitex.ch</a>